

Großes Ausbildungsangebot im „Haus der Musik“



Eine Abteilung im
Musikverein Alfdorf e.V.



Die Alfdorfer Musikschule stellt sich vor

Für alle musikinteressierten Kinder, Jugendlichen und Erwachsenen bietet das „Haus der Musik“ der Musikschule Alfdorf ein musikalisches Zuhause.

Langzeitstudien haben gezeigt, dass Musik die ganzheitliche Entwicklung der Kinder – Sprache, Sozialverhalten, Kreativität – stark fördert.

Deshalb beginnt das musikalische Angebot der Musikschule auch schon bei den Kleinsten.

Für Babys zwischen 10 und 20 Monate gibt es den „**Babymusikgarten**“. Gemeinsames Musizieren und Musikhören in dieser Phase ist für das Kind „Nahrung“ für Körper, Geist und Seele.

Mit 18 Monaten bis drei Jahren geht es dann weiter mit dem **Musikgarten I**. Dieser Kurs geht auf den wachsenden Erlebnisraum der Kleinkinder ein, die immer aktiver werden und neugierig die Umgebung untersuchen. In Begleitung eines Elternteils wird das Kind durch gemeinsames Singen angeregt, seine eigene Stimme zu entdecken und Freude daran zu finden. Durch Fingerspiele, tanzen und Bewegung lernt es seinen Körper und seine unmittelbare Umgebung auf spielerische Art und Weise kennen.

Für Kinder von 3 bis 4 Jahren gibt es dann den **Musikgarten II**. Durch seine Neugier und Beobachtungsgabe lässt es das Kind nun Zusammenhänge zwischen den Jahreszeiten und dazugehörigen Festen begreifen. Dies ist das Leitthema beim Musikgarten II.

Die Kinder lösen sich nun immer mehr von ihren Eltern, erproben und testen ihre Unabhängigkeit. Das gemeinsame Musizieren wird noch spannender und gewinnt immer mehr an Interesse. Tänze, Bewegungsspiele und der Einsatz von neuen, noch nicht erprobten Instrumenten, sowie von Naturmaterialien machen den kleinen Entdeckern viel Spaß und animieren zum Mitmachen.

Ab vier Jahre bis zum Eintritt in die Schule beginnt dann die **Musikalische Früherziehung**. Der fortlaufende Kurs dauert immer wöchentlich 60 Minuten. Die musikalischen Anlagen der Kinder sollen hier weiter entwickelt werden. Mit Fantasie und Kreativität werden sie spielerisch gefördert und eingeladen, ungezwungen beim gemeinsamen Singen und Instrumentalspiel, zu Sprache, Tanz und Bewegung teilzunehmen.

Im Anschluss an die Musikalische Früherziehung, aber auch für Kinder ohne vorherigen Musikunterricht, bietet die Musikschule Alfdorf **Blockflötenkurse** an. Der Unterricht erfolgt ebenfalls in überschaubaren Gruppen von vier bis sieben Kindern und ist zeitlich in der Regel auf zwei bis drei Jahre begrenzt. Die Kurse werden in **Alfdorf, Pfahlbrunn, Vordersteinenberg und Hellershof** ab 5 Kinder angeboten

Alternativ zu den Blockflötengruppen gibt es noch die **Rhythmus Kids**. Neben den verschiedenen Rhythmusinstrumenten wird mit Hilfe des Glockenspiels das Notenlesen erlernt.

Für Kinder ab der dritten Klasse gibt es zur Orientierung über die individuellen musikalischen Vorlieben das „**Instrumentenkarussell**“. Dieser Kurs soll eine Entscheidungshilfe sein, welches Instrument später erlernt werden möchte. Der Kurs findet einmal wöchentlich statt und ist auf drei Monate befristet.

Ein besonderes Angebot gibt es für die Blasinstrumente:

Ab Klasse 3 bietet die Musikschule in Kooperation mit den beiden Grundschulen in Alfdorf und Pfahlbronn die **Bläserklasse** an. Bis zum Ende der Grundschulzeit besteht dort die Möglichkeit kostengünstig ein Blasinstrument zu erlernen.

Zusätzlich zur Bläserklassenstunde bekommen die Kinder einmal wöchentlich Instrumentalunterricht in Kleingruppen bei den Instrumentallehrern der Musikschule. Ziel ist es danach die Jungmusiker in der Vorgruppe und später im Jugendorchester des Musikvereins Alfdorf zu integrieren. Auch in den weiterführenden Schulen wird es immer wichtiger ein Instrument zu erlernen. Dazu bietet die Bläserklasse eine hervorragende Grundlage.

Ausbildungsangebot:

Die verschiedensten Instrumente können bei uns jederzeit erlernt werden.

Zum Ausbildungsangebot gehören bei den **Blasinstrumenten** Querflöte, Oboe, Klarinette, Saxofon, Trompete, Horn, Posaune und Tuba. Selbstverständlich werden die Instrumente im Bereich der Blasinstrumente für den Anfangsunterricht gestellt. Des Weiteren wird dieser Unterricht auch finanziell durch den Musikverein Alfdorf bezuschusst.

Unterricht gibt es auch für **Streichinstrumente, klassische Gitarre, E-Gitarre, E-Bass, sowie Klavier, Keyboard und Akkordeon**. Im **Schlagzeugbereich** reicht die Palette von der kleinen Trommel bis zum Drum-Set, sowie klassische Pauken und Mallets (Stabspiele).

Für alle Ausbildungsangebote können **kostenlose Schnupperstunden** vereinbart werden.

Weitere Informationen sind über die **Geschäftsstelle** möglich.

„Haus der Musik“

Hauptstr. 82/1

73553 Alfdorf

Telefon 07172/936161

Email: mva-msa@t-online.de

Öffnungszeiten:

Mo. Die. Mi. Do. von 9 – 11.30 Uhr

Do. 14 – 17.30 Uhr